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本报讯（记者 颜雅 通讯员 张铭路 叶端端）近
日，福建晋江市金丘紫金城配电室10kV金丘紫金城高
供3号变通过低压合环转电将负荷转由金丘紫金城高
供 4号变供电，结束了金丘紫金城小区用户以往需短
时停电转电的局面。

据悉，晋江供电公司超前部署、周密计划，早在
2020年初，便开始布局低压合解环转电工作，着力解
决大中型小区用户等重要用户不间断供电的迫切需
求，2020年 6月首次在霞埭花苑小区实现低压合环不
停电转电。

今年初以来，根据近期省、市公司关于推进开展配
电站房低压合解环转电的最新工作要求，晋江供电公
司按照“试点先行，逐步推广”工作思路，以陈埭镇供电
所为试点，排查辖区范围内C类及以上供区公用站房
低压具备合环条件配变，形成清单；制定低压合解环转
电调度管理流程，包括申请填报、审批，调度指令票典
票增订等。截至目前，已完成梳理排查并成功进行低
压合环转电小区 26个，采用低压合环转电至今，已实
现 83 台次低压合环转电，累计减少低压用户停电
17826户次。

晋江供电公司持续推进全网络智能调度落地实
施，加快配网低压调度体系建设，提升调度到户、服务
到户、互动到户覆盖率，不断深化新时代“双满意”工
程。下一步，该公司将逐步开展供电区域内公用配电
站房低压合环转电工作，组织、督促配电运维单位排查
配电站房低压具备合环条件配变，对新建、检修、改造
工程开展低压合环条件测试，更新现场标识，建立清单
台账，力争实现计划检修情况下公用站房用户不间断
供电，进一步提高配网供电可靠性。

本报讯（记者 曾舟萍 实习生 李怡）晋江市罗
山街道缺塘溪清淤疏浚工程已于 8月上旬开工，预计
将于9月中旬完工。这是昨日记者从罗山街道河长办
获悉的。

昨日，记者从缺塘溪下埔社区段看到，两台挖掘机
正在将河道内的淤泥挖掘至河岸边，而多名工人则针
对河道两侧的枯树、垃圾等进行清理。清理后的淤泥
等杂物由专门的转运车辆运离，整个清淤工程井然有
序地进行。

“此次清淤工作，主要是针对河道淤泥、水浮莲、杂
草枯枝、垃圾杂物进行全面清理，畅通河道，以此提升
水体自净能力，确保河道的行洪安全和水质稳定向
好。”罗山街道河长办相关负责人表示。

据悉，此次缺塘溪清淤疏浚工程投资近百万元，具
体清淤范围从缺塘溪福埔电信大楼至下埔后库段，预
计将清理河道约3.5公里、清理淤泥9533.20立方米、清
理岸边浮游垃圾及植物残渣面积12553平方米。

近年来，罗山街道同步落实清水、清淤、清障、清垃
圾、清暗管“五清”行动，辖区内的溪流、河道水环境得到
了明显改观，周边河岸景观提升显著，“河畅、水清、岸
绿、景美”的景象得到了群众肯定。不仅如此，罗山还大
力推行落实河长制，确保河流、河道的治理和保护实现
常态化长效化，使河长制真正实现有名有实又有效。

本报讯（记者 蔡培仁）近日，晋江金井镇河长办
联合金井工作点、新市工作点、执法中队、供电所、河道
警长等，对金井溪、钞岱溪侵占河道的禽畜养殖搭盖进
行拆除，切实提升金井镇流域沿线环境。

“对于侵占河道且不自行清理整治的，我们统一进
行强制拆除、清理。”当天，在拆除现场，金井镇河长办
相关负责人表示，此次行动，除了对鸡鸭栏舍及其围栏
进行拆除，还对拆除后的建筑垃圾进行清理、转运，确
保问题整改彻底到位。

记者了解到，当天行动共清理辖区畜禽养殖搭盖
4处，清退家禽70羽。

金井镇河长办相关负责人表示，下阶段，金井镇将
继续强化日常管护，做好辖区内河流的日常巡查和管
理，重点巡查涉水违章搭盖，一旦发现将及时进行整
治，切实维护河道水环境。同时，将继续强化宣传引
导，开展多形式、多层次的河长制工作宣传活动，引导
更多的群众积极参与爱河护河行动。

本报讯 （记者 黄伟强）
八场活动，送出“爱心水”7.5万
瓶、“清凉礼包”3000多份。昨
日上午，“一瓶水街镇行”活动
走进英林、金井、深沪、龙湖等
基层一线，爱心企业、晋江经济
报社小记者代表为一线工作者
送去“爱心水”和“清凉礼包”。
至此，“请喝一瓶水”大型公益
行动圆满收官。

9时30分许，由盼盼食品、
灵源药业、乐隆隆食品等爱心
企业捐赠的豹发力矿泉水和灵
源茶、乐隆隆椰果罐等爱心物
资如期送达英林心·心商店。
英林镇团委已提前通知环卫工
人、交警、消防员等一线工作者
代表，前来领取“爱心水”和“清
凉礼包”。

“我们将继续启用‘爱心冰
柜’，为一线工作者送‘清凉’。”英
林心·心商店负责人郑幼平说。

“活动意义非凡，我们十分
感谢主办方和送清凉的爱心企
业。”英林镇综合执法队队长吴

志彬点赞“请喝一瓶水”公益行
动，“活动以点带面，引导社会
爱心人士、单位关注、关爱高温
下劳动者，形成了文明友爱的
社会氛围。”

随后，爱心物资送达金井镇
政府。“辛苦了！”接过“爱心水”
和“爱心物资”，金井交警中队中
队长骆少煌说，“感谢大家的信
任和理解。我们将继续做好本
职工作，守护道路平安畅通。”

在深沪镇，爱心物资送达
深沪卫生院，关爱医务人员。

“小清凉，大感动！为基层劳
动者受益的实事点赞。”深沪
卫生院院长黄文生说，虽然今
天天气很热，但心里却很凉爽
很欣慰。

最后一站，慰问团队走进
了龙湖镇政府。“非常感谢你们
的关心，希望这样的好事经常
有。”收到“爱心水”和“清凉礼

包”，环卫工人老柯开心地说。
“‘请喝一瓶水’今年是第

四年举办，我年年都有关注，为
主办方和爱心企业的大爱点
赞。”龙湖镇副镇长李远远说，
龙湖镇也将开展关爱环卫工人
的志愿活动。

龙湖镇镇长张志雄说，“这
样的活动太好了，愿有更多的
人（单位）加入社会公益活动的
行列中。”

“请喝一瓶水”大型公益
行动，已是本报一大爱心品
牌，并获得盼盼、灵源药业、乐
隆隆爱心企业支持多年。应
该说，我们在炎炎夏日里，为
环卫工人、建筑工人、交警、医
务人员等一线工作者，送上的
不只是一份清凉，更是社会的
一份关爱，让这些烈日下的劳

动者得到社会的普遍尊重。
所以说，这不仅是一份清

凉，更是一份温暖。一瓶水虽
少，但让人们彼此之间有了更
多的信任和理解，也为整个社
会增添了更多的默契和谐。

这种微公益也正是我们
所提倡的，不求轰轰烈烈，但
求涓涓细流，久而久之，汇成

爱心的大江大海。这些日常
生活中力所能及的小事,看得
见摸得着，真真切切地散发着
善意和温度。

以人民为中心，需要你我
小爱小善的汇聚。“爱心水”和

“清凉礼包”虽然送完了，但情
缘永存，也终将成为城市文明
的诉说。

清凉与温暖记者手记

本报讯（记者 施蓉蓉 董
严军）开渔季，一大波海鲜正
成为市民餐桌上的“新宠”。海
鲜当季，味蕾全开。昨日，晋江
经济报直播团来到深沪，记录
渔船归来卸渔获，以及市民买
海鲜、吃海鲜的全过程，和大家

一起畅享海味！
下午 4点，在深沪国家中

心渔港，渔船陆续回港。阳光
映射海面，回港的渔船正用传
送带卸渔获，一袋袋、一筐筐新
鲜的海鲜即将进入市场，成为
百姓桌上的大餐。

“这个时候刚开渔，带鱼、章
鱼都很当季，一些贝类像佛手、
苦螺也很鲜美。”深沪森林人家
海鲜大排档负责人蔡荣锭为本
报直播团介绍了当季海鲜，同时
支招挑选海鲜的小窍门。“鱼类，
看鱼鳃的颜色是否鲜红；买虾要
看虾头，黑了就不新鲜；螃蟹要
看壳的软硬程度等。”

“九节虾什么价格？”“啥时
候开一场直播卖海鲜呀？”在直
播间，粉丝热情高涨，对于粉丝
的问题，主播林宜男也一一在
线解答。三眼蟹、西施（一种贝
类海鲜）、面包蟹、海佛手……
各式各样的海鲜，让主播也直
呼长知识了。

“我们的海鲜已经煮好啦，
接下来就和我们一起进入吃播
模式吧！”炸鱿鱼圈、白灼皮皮
虾、爆炒海佛手、凉拌螺片、干
煎马面鱼、盐焗九节虾……一
道道精心烹饪、摆盘也十分精

致的海鲜接连上桌，令人食指
大动。蔡荣锭说，鲜美的海鲜
白灼就很美味，为了让直播更
出彩，森林人家的厨师特地采
用不同的烹饪方式，和网友一
起解锁更多海鲜的吃法。

“外酥里嫩，一口咬下去就
可以感受到食材的新鲜。”“这
个皮皮虾真的太鲜了，完全不
用调料。”“这个西施我是第一
次 吃 ，惊 艳 到 了 ，好 脆 好
嫩。”……在直播间里，主播品
尝了鲜美的海鲜，粉丝留言也
没闲着，大家纷纷表示，看饿
了，看得好想马上去订一桌。
蔡荣锭当场在直播间送福利，
只要粉丝在直播间留言并截
屏，到森林人家吃海鲜就可享
受晋江经济报粉丝折扣。

在欢乐的氛围中，这场历
时 2小时 30分钟的直播结束，
整场直播观众总数为 6167人
次，喝彩次数达4.2万次。

本报讯（记者 赖自煌）夜幕降临，晋江磁灶镇三
吴村溪边文化长廊逐渐热闹起来，璀璨的夜景灯下，厝
边们或在溪边栈道漫步休闲，或在景观凉亭里围坐“话
仙”，或在“鸡蛋窑址”小公园里唱起户外KTV……他
们中，除了三吴村民外，还有不少来自周边村居乃至附
近乡镇的群众。

近段时间来，随着三吴溪系列景观提升项目的陆
续实施，三吴村的人气越来越旺。以三吴溪沿线为轴，
村里着力打造沿溪夜景工程，建设乡村记忆展示馆，并
逐步融入农耕文化、传统陶瓷文化、红色老区文化、青
狮“非遗”文化等，将溪岸打造成为乡村多元文化融合
的“会客厅”，吸引着越来越多的群众慕名前来。

日前，三吴村依托溪边闲置空地、沿岸仓库墙体打
造的配套有农耕区、休闲区的农耕体验观光园和主题
文化墙又相继完工。这是村里继三吴溪小流域综合整
治及河道微景观、休闲凉亭、夜景亮化等景观提升项目
后，围绕三吴溪打造的又一批景观工程。

“三吴溪沿岸系列景观的建设，凝聚着三吴村各界
的合力，更离不开村民的大力支持。”三吴村党支部书
记、村委会主任吴立钊表示，以农耕体验观光园和主题
文化墙为例，正是村民、企业主动借地才得以顺利推
进。而类似让地建设的义举，在三吴已不是个案，在村
里推进乡村振兴过程中，不少村民都通过这种方式，支
持村里的建设发展。

“村里这两年的变化，大家有目共睹。尤其是三吴
溪沿线如今不仅是厝边茶余饭后的休闲胜地，更是村
里对外展示乡村建设成就的一张名片。”借地给村里建
设农耕文化园的村民吴先生表示，自家的地紧邻三吴
溪，由于家里人都在外经商，地块长期闲置，杂草丛生，
借给村里建设项目，打造乡村景观扮靓村庄，土地得到
了有效利用，很值得。

据了解，围绕三吴溪沿线，三吴村目前还在着力推
动田园观光采摘园等项目策划，力争早日实现村里提
出的“田园变乐园”的建设目标。

爱心永续 明年再约
“请喝一瓶水”大型公益行动收官

投资近百万
缺塘溪清淤疏浚工程
将于9月中旬完工

金井拆除4处
侵占河道禽畜养殖搭盖

晋江供电公司：
完成26个小区配电站房
低压合环不停电建设

三吴村溪流沿线再添新景观
多元文化融合
打造乡村“会客厅”

近两个月，家住晋江市池
店镇桥南社区南天裕景的住户
老张，每到傍晚都会到小区西
大门的门口散步。然而，就在
之前，西大门可是小区住户们
不太愿意走的地方。

原来，在该小区西大门1号
楼，水泥路面铺设到地下停车场
出口便断了，再往前便是一段并
不平坦的土路，而且路面上有不
少碎石，坑坑洼洼，很不好走。
再往前100多米到达小区另一
侧，才又有水泥路面。“以前不光
晴天难走，雨天更难走，特别泥
泞，还有污水倒灌的现象。草也

长很高，臭烘烘的，蚊虫又多。”
老张说，上个月小区业委会牵
头，把此段进行了修缮、施工，现
在业主们都很开心。

“这段路面环境脏乱差，一
直都是业主心头的痛，而且市、
镇、社区都在号召小区、物业发
挥作用，一起参与创城，所以我
们在筹措到资金后，6月便先
对这一处进行修整。”南天裕景
业委会主任蔡志民介绍，整个
整改工程耗资11万元。

11 万元对于业委会来说
可是一笔不小的费用，业委会
是如何筹措的呢？这事还要从
去年年底说起。

去年年底，有业主在业主
群内发表意见，认为业委会应
该对小区红线范围进行管理，
以此整治小区外围的停车乱
象，并让小区的居民受益。一

石激起千层浪，在众多业主的
支持下，业委会立即把这一情
况向社区、镇村建办进行说
明。“按照相关规定，如果 20%
的业主发出倡议，业委会就应
该受理，当时超 40%的业主发
出了这一倡议，所以我们也非
常重视。”蔡志民说，经过业委
会和社区、物业的多方商讨，经
业主投票后，确定了对小区外
围施划地面停车位进行收费管
理，所需费用由物业进行投入
建设，后期所得收益物业和业
委会三七分成。

“我们前期投入了20多万
元，除了设置道闸外，还施划地
面车位160多个。业主第一辆
车每月停车费 100元，第二辆
车每月 120元，第三辆车每月
150元。业主车辆临时停车 2
小时内免费，同一辆车连续停

放一天封顶8元，访客停车1小
时内免费。”长冠物业南天裕景
项目经理陈要介绍。

这样的做法，不仅让业主
停车更为方便，也让南天裕景
小区门口整洁有序。“自从停车
位合理规划、收费使用后，居民
获益良多，以前货车、外来车辆
随意停放在小区门口，不仅占
用了业主的资源，影响业主的
车辆停放，也给业主的出入造
成了很大的困扰，现在改造好
了，一举多得。”南天裕景的业
主黄碧珠女士说。

据悉，南天裕景小区是桥
南最早的小区之一，属于安置
房，2008年交房，有 489户，入
住人数约 1500人。由于没有
公维金，小区的维护问题已困
扰业主多年。

“小区没有公维金，随着年

限的拉长，势必会影响大家的
居住品质，这次我们以创城为
契机，将小区停车场管理起来
后，业委会也有了一定的收益，
这些收入全部都将用于小区

的建设。”蔡志民说，业委会将
继续助推小区的环境卫生整
洁，也会进一步引导业主一起
参与，形成共建共享的浓厚氛
围。

土路变水泥路 规划合理停车场
以创城为契机 池店安置房小区实现规范停车管理

本报记者 曾舟萍 实习生 李怡
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